



ROZONES

Definiciones en CDMX, falta el de adelante

Así que los aspirantes de Morena a la Jefatura de Gobierno de la CDMX no se esperaron ni un día después de la conclusión del proceso interno a nivel nacional, para destaparse. Ayer lo hicieron el senador con licencia **Ricardo Monreal** y la alcaldesa de Iztapalapa, **Clara Brugada**. Un día antes, aunque pasó sin pena ni gloria, hizo lo propio el gobernador de Morelos, **Cuahtémoc Blanco**, a quien muy pocos toman en serio. Con los destapes de ayer arrancó la contienda por la Jefatura de Gobierno, en pos de la cual hay un enorme abanico de aspirantes, de cuatro colores partidistas e independientes. Pero a nadie escapa el dato de que falta una definición: la del secretario de Seguridad Ciudadana, **Omar García Harfuch**, el mejor posicionado en las encuestas dentro de la 4T. En su caso, hay un plazo perentorio para decidir si va o no va, que vence próximamente. Pendientes.

Comunicación rumbo a la Rectoría

Y hablando de asuntos de la máxima casa de estudios, nos hacen ver que el proceso de sucesión en la Rectoría además de contar con mecanismos de transparencia también está teniendo formas de participación distinta. Y es que tras dar a conocer la lista de quienes se registraron como candidatos para el periodo 2023-2027, la Junta de Gobierno, encargada del proceso, publicó la documentación de los aspirantes. Y como para estar en consonancia con esa decisión fue el aspirante **Germán Fajardo**, director de la Facultad de Medicina, quien anunció en sus redes sociales que abrió la página de Internet Germanfajardo.com, en la cual dará a conocer todo lo que tiene pensando hacer para la UNAM. En sus cuentas de redes sociales compartió que recibirá opiniones, propuestas y comentarios para enriquecer su plan. Un punto a su favor, nos dicen, el que haya abierto este canal de difusión y retroalimentación con la comunidad.

Escalan choque

Y lo que ha estado subiendo de tono es el choque entre los abogados del exgobernador de Tamaulipas, **Francisco García Cabeza de Vaca** y el extitular de la Unidad de Inteligencia Financiera, **Santiago Nieto**. Los primeros, nos comentan, acusaron ahora al segundo de no tener ética y ser un corrupto. "¿Por qué no les explica a los mexicanos cómo es que pudo pagar tantas propiedades? Que aclare el tráfico de influencias de sus familiares con varios gobernadores, o cómo utilizó su cargo para extorsionar a empresarios a través de diversos abogados e, incluso, el dispendio de su boda que hasta el trabajo le costó", lanzaron ayer. Apenas el pasado 5 de septiembre **Javier Coello** y **Roberto Gil** acusaron que Nieto fabricaba casos y para soportar sus señalamientos presentaron videos en los que un exdirectivo de la Unidad declara cómo operaban en la dependencia. Uf.

Rector laureado

Y quien en el tramo final de su gestión no deja de recibir reconocimientos de las más diversas universidades e instituciones académicas es el rector de la UNAM, **Enrique Graue**. Y es que ahora será investido con un doctorado *honoris causa* que le otorgará la Universidad Tecnológica de Querétaro, por su destacada labor académica y profesional, así como por sus aportaciones al desarrollo de la educación superior en México y Querétaro. La ceremonia, nos cuentan, se efectuará en la sede del Archivo Histórico de la entidad queretana donde, por cierto, la UNAM cuenta con la Escuela Nacional de Estudios Superiores y se imparten carreras como Ciencias de la Tierra, Ingeniería Aeroespacial, Neurociencias y Matemáticas para el Desarrollo, y cuyas instalaciones inauguró el propio rector Graue en 2019. Ahí el dato.



Hostilidad naranja

Nos comentan que no todos en Movimiento Ciudadano ven con buenos ojos que la candidatura a la Presidencia de la República pudiera entregársele a **Marcelo Ebrard**, luego de que fuera superado por **Claudia Sheinbaum** en las cinco encuestas de Morena. Dos legisladores naranjas, nos cuentan, se pararon de pestañas, porque en las últimas horas se especuló que ya hay pláticas entre los altos mandos del partido, léase **Dante Delgado**, para tratar de convencer a Ebrard de que busque la Presidencia desde el flanco naranja. El coordinador de los diputados federales, **Javier Álvarez Máynez**, fue uno de los que dijo no a Ebrard, pues en su opinión hay mejores perfiles en el partido que el excanciller, mientras la senadora **Indira Kempis** mostró su rechazo a que la candidatura se la entreguen con cajita y moño.

Va el Cuau por fiscal carnal

Y quien, nos cuentan, no disimuló ni siquiera un poco fue el gobernador de Morelos, **Cuauhtémoc Blanco**, al enviar al Congreso local una terna para nombramiento de nuevo fiscal, en la cual hay dos cercanos colaboradores suyos. Dicen los que saben que la intención del Cuau es que la silla de **Uriel Carmona** la ocupe **José Israel Calderón Reyes**, un hombre muy cercano al exfutbolista. El prospecto actualmente ocupa el cargo de subsecretario de Gobierno, que todo mundo sabe, tiene como principal función la operación política en favor del gobernador. Sin embargo, dicen los que saben que el oficio enviado ayer está condenado a quedarse en la congeladora, pues el G-15 no tiene intenciones de reconocer la ausencia absoluta de Carmona. Por cierto que mientras Blanco juega a que se pelea con el Congreso, la incidencia delictiva sigue al alza, al grado de que Morelos es ya primer lugar nacional en tasa de feminicidio.